

Marcelo Pinto

No va a senador

Sharp anuncia que competirá por cupo a diputado con regionalistas

Jorge Sharp (40, abogado, Transformar) entra al restorán, en Valparaíso, y toma asiento. Pide un café y un sándwich de queso antes de mirar unos apuntes en un cuaderno, con un logo de la ONU en la tapa.

-¿Siente que está para "grandes cosas"...?

-(Ríe) Tenemos un desafío, proponer un cambio en la forma en que se hacen las cosas en el Congreso. Es un espacio cuya forma de hacer política le da la espalda a la gente.

Sharp, exalcalde porteño, es una de las principales figuras de la "lista 2" de candidatos oficialistas (FRVS-AH) que intentarán lograr un escaño en el Parlamento.

-¿Finalmente será candidato a senador o diputado?

-Tomamos la decisión de decantarnos a la candidatura de diputado.

-¿Por qué?

-(Nos pareció) la mejor forma de contribuir a un cambio en el Congreso.

Sharp competirá por el distrito 7 (Valparaíso costa). Así, en los hechos, reta a diputados oficialistas en ejercicio, como Jorge Brito (FA), Luis Cuello (PC) y Arturo Barrios (PS).

Tras advertir que no ve a sus contendores como "enemigos", habla de una "mayoría silenciosa" que espera "una política a la altura" (sueños, seguridad y salud): "La izquierda y el progresismo no salen de la zona de confort, están acostumbrados a hacer política de convencidos, hablando en un lenguaje que la gente no entiende (...). Han tenido siempre un complejo para enfrentar los temas de seguridad".

-¿Usted no?

-Para nada.

"Tenemos opciones"

-Su cupo ahora se lo dio el FRVS. ¿Quién lo vetó del FA?

-La política esta tan deslegitimada que más que cerrarse, como lo han querido hacer algunos partidos, tiene que abrirse (...). Le transmitimos a la FRVS que si nuestro nombre complicaba una lista única estábamos dispuestos a dejar nuestra pretensión senatorial y apostar a la Cámara.

-Eso tampoco lo aceptó el FA

-La política de los vetos y las exclusiones no es lo que requiere Jeannette Jara (...), formalmente no recibimos de parte del FA veto (...). Quizás (hubo) voluntades específicas de grupos interesados.

-¿Qué opciones de triunfo tiene? Transformar quedó mal en las últimas elecciones. Y a usted se le critica por cómo estaba Valparaíso.

-Tenemos opciones, vamos a tener lista competitiva, hay encuestas que lo respaldan (...). Tenemos una diferencia respecto de los contendores. No venimos del Congreso, hemos hecho política desde el territorio. Queremos cambiar la forma en que funciona el Congreso.

-¿Cómo?

-Funciona articulado en torno a bancadas (...), debiera apostar a bancadas territoriales, distritales. (Así), lo que prima



SEBASTIAN CISTERNAS/ATON

El exalcalde revela que conversó hace poco con el Presidente Boric: "Me llamó para agradecerme" su defensa al financiamiento del club deportivo de su pareja.

no son los intereses partidarios, sino las propuestas ciudadanas. Y te obliga a ponerte de acuerdo.

"No sé si Jara se ha desinflado"

-Si la derecha llega a La Moneda y usted al Congreso, ¿promoverá una oposición que se apoye en la movilización callejera?

-Confío en que Jeannette Jara sea Presidenta. A diferencia de una suerte de especulación que en algunos sectores progresistas se ha instalado respecto de (sus) posibilidades. Mi llamado al mundo progresista y de la izquierda es dejar de especular con eso y jugársela por ella.

Sostiene que el escenario presidencial está "abierto", siempre y cuando en el oficialismo "no le hablemos a los convencidos, sino de los problemas cotidianos de la clase media, de las familias que hacen su sueldo con deuda".

-¿Hay candidatos que se apoyan en Jara sólo con un fin utilitario?

-Espero que no, sería un error.

-¿Pero promoverá una oposición basada en la movilización?

-Mi primera disposición va a ser a construir acuerdos con quien sea el Presidente (...), lo que hicimos con Piñera (cuando era alcalde).

-¿Puede ir Jara más allá del 30% de Boric?

-Puede, en la medida en que el progresismo se convenza que puede ganar la presidencial. Es estupenda candidata.

-Algunos plantean que se ha desinflado.

-No sé si se ha desinflado, me parece que hay un proceso de ajuste (...). Tiene que volcarse más al cambio que a la continuidad.

-Ella ha tenido roces con el propio PC. ¿La "vieja guardia" le atornilla al revés?

-Jara ha logrado poner los puntos sobre las íes a quienes han querido ensombrecerla.

"Ha dejado en claro quién manda"

-¿Han querido ensombrecerla en el PC?

-Ella ha dejado claro quién manda en esta elección.

-Luis Escobar aseguró que ella se considera socialdemócrata. ¿Es creíble?

-No la he escuchado definirse de esa

forma (...). No tiene rótulos (...). Es una discusión que a la gente no le importa.

-¿Intenta Jara ocultar que es comunista?

-Me parece que Jara no ha escondido aquello, lo ha puesto como un valor. La posibilidad de ponerse de acuerdo.

-Jara se "enredó" con el cobre y el tercer retiro. ¿De quién es culpa?

-La elección está recién partiendo. Lo clave va a ser el programa

-Distintas candidaturas están generando controversia ¿Valida usted la del exalcalde Jadue?

-El PC tiene la libertad y la autonomía para tomar las decisiones (...). No somos de las políticas de los vetos y las exclusiones.

La llamada de Boric

-¿Con el Presidente Boric ha tenido contacto?

-Sí. Hace poco.

Ocurrió a propósito de la polémica por los aportes estatales a Sportiva Italiana, club donde jugaba la pareja de Boric, Paula Carrasco. Entonces, Sharp rechazó las suspicacias: "Defendimos a Sportiva y a Paula (...). Él me llamó para agradecerme", cuenta. Y aclara que de política no hablaron.

-¿Cómo ve a Boric en su última fase?

-Debe estar contento porque acaba de ser padre. Terminará su Gobierno y seguirá siendo un liderazgo importante.

-¿Dejará legado?

-Hay cosas importantes: royalty, 40 horas... Hay cosas que van a quedar a debate: salud y seguridad. Su evaluación tiene que hacerse post.

-¿Qué nota le pone?

-Queda todavía, por ahora no.